



## Ratgeber

### Gesunde Möbel

**In ein gesundes Haus gehören schadstofffreie und in handwerklicher Qualität verarbeitete Möbel aus nachwachsenden, regionalen Rohstoffen.**



Innenraumgestaltung und Möblierung, ob handwerklich gefertigte Möbel nach Mass vom Schreiner oder aus dem Möbelhaus, bedingt die gleichen Grundsätze wie der biologische Hausbau. Möbel folgen oft Modetrends und sind als Massenfertigung oft von schlechter und wenig dauerhafter Qualität. Gleichzeitig werden häufig Materialien benutzt, die nicht als baubiologisch einwandfrei eingestuft werden können.

### Schützen sie sich und die Umwelt

Möbel aus Span- oder MDF-Platten vermeiden, da meist Formaldehyd ausgast. Beschichtungen mit Kunststoff statt Holzfurnier belasten die Umwelt nicht nur in der Fertigung sondern auch bei der Entsorgung zusätzlich. Mit Öl oder Wachs behandelte Oberflächen von Massivholzmöbeln bringen diese nicht nur besser zur Geltung, sondern schützen sie gleichzeitig. Alternativ können auch Lasuren zur Anwendung kommen. Auf Lacke nach Möglichkeit gänzlich verzichten. Um lange Transportwege und eine damit verbundene Belastung der Umwelt zu vermeiden, ist die beste Wahl immer noch das einheimische

Holz. Vor dem Kauf von Möbeln nach dem FSC-Holzlabel fragen und auf eine Deklaration des Holzes bestehen.

---

Copyright © 2009 - 2026 [www.gesundes-haus.ch](http://www.gesundes-haus.ch) – Stand: 14.02.2026

gibbeco Genossenschaft Information Baubiologie

**Sponsoren/Partner:**

